

## （1）全国報徳サミット真岡市大会の開催について

はじめに、全国報徳サミット真岡市大会の開催についてであります。

このたび、令和8年度の「第31回全国報徳サミット」が、真岡市で開催されることが正式に決定いたしました。「全国報徳サミット」は、二宮尊徳翁とゆかりのある全国の17市町村により、毎年開催されております。今年は、去る11月1日に神奈川県秦野市で開催され、秦野市長から次回開催地として「金次郎のブロンズ像」の引き継ぎを受けてまいりました。開催日は令和8年11月27日・金曜日、28日・土曜日の2日間です。全国の市町村長をはじめとする多くのご来賓が来訪され、27日に桜町陣屋などの史跡をご案内し、28日の本大会では、KOBELCO 真岡いちごホール大ホールを会場として、児童生徒による体験発表、基調講演、市町村長によるパネルディスカッションなどを予定しています。

本市は、二宮尊徳翁が33年間にわたり在陣し、農村復興の礎を築いたゆかりの地です。全国の報徳思想にゆかりのある市町村が真岡に集い、尊徳翁の精神を次代へとつなぐ意義深い大会となります。

開催に向けては、市内外への発信を強化するため、各種プロモーション活動にも力を入れていく予定です。ゆかりの史跡や、いちご、真岡木綿をはじめとする真岡の魅力を全国に広く発信し、市全体でお迎えする体制を整えてまいります。去る11月13日には「全国報徳サミット真岡市大会第1回実行委員会」を開催し、行政や関係団体の皆さんにご出席いただきました。今後、官民一体となって大会の成功に向けた準備を本格的に進めてまいります。

全国から多くの皆さんにお越しいただき、報徳の心と真岡のまごころにふれていただける大会としたいと考えております。

## （2）真岡市総合福祉保健センター複合化施設の通称名及び開館日についてについて

次に、真岡市総合福祉保健センター複合化施設の通称名及び開館日についてであります。

真岡市総合福祉保健センター複合化施設は、社会福祉協議会、基幹相談支援センター、健診会場、もおかライブリー教室、シルバー人材センター、貸出会議室と様々な機能を併せ持つ施設であります。施設名称は、条例により定めておりますが、名称が長く、市民に浸透しづらいことから、この度、通称名を「ふれあい福祉プラザ」といたしました。通称名の決定方法にあたっては、庁内の関係課に加え、施設を利用する団体と協議し、決定いたしました。

「ふれあい福祉プラザ」の「ふれあい」は、「健康・福祉・文化の機能」である人とのつながりのイメージ、「プラザ」は、「広場」の意味であり、市民の皆さまが親しみやすく、覚えやすい通称名といたしました。

開館日については、令和8年2月24日・火曜日を予定しております。現在は、建物内の内装、電気工事、及び外構工事を実施しております。

なお、青年女性会館は、令和8年2月8日・日曜日までとし、ふれあい福祉プラザの貸出会議室は、準備期間を経て、3月3日・火曜日から利用開始とする予定です。

### （3）庁内キオスク端末の運用開始について

次に、庁内キオスク端末の運用開始についてであります。

マイナンバーカードを利用して、住民票の写しなどの証明書を発行することができるキオスク端末を、市役所1階の市民ロビーに設置し、12月1日・月曜日から運用を開始いたします。

発行できる証明書は、住民票の写し、印鑑登録証明書、所得課税証明書であり、それぞれの手数料は、窓口交付に比べて50円安い150円となります。職員が操作方法を案内しますので、コンビニに設置してあるキオスク端末を利用したことが無い方や、機器の操作が不安な方も、安心してご利用することができます。さらに、申請書の記入や、窓口で待つ必要もなくなります。

また、キオスク端末は、証明書の発行以外にも、カラーや白黒コピー、写真プリントなども有料で利用できますので、市民の皆さんにより便利にお使いいただけるものと思います。

今後も、このようなデジタル技術を活用し、DXの取組を積極的に進めることで、市役所に行くことなく手続きでき、市役所に来ていただいた場合でも、お待たせせずに書類を書かない行政サービスとして、「来させない・待たせない・書かせない」市役所の実現を目指し、市民の皆さまの利便性の向上を図ってまいります。

市役所のキオスク端末を、ぜひ、ご利用ください。

#### （4）「いちご守り隊」パトロール出陣式について

次に、「いちご守り隊」パトロール出陣式についてあります。

12月1日・月曜日の午後3時30分からmonaca西側駐車場で、いちご守り隊の出陣式を行います。

これは、いちごの盗難被害が毎年相次いでいることを踏まえ、真岡市、JAはが野、真岡警察署、栃木県の4者で連携し、いちごの需要が高まる時期にあわせ、防犯意識を高めるため、パトロールの強化や防犯情報の発信を行っているものであります。出陣式のあとには、防犯パンフレットの配布も行いますので、是非お立ち寄りください。

真心こめて育てた大切ないちごを盗難の被害から未然に防ぐには、パトロール等の強化だけでなく、市民の皆さまのご協力が不可欠です。通勤や買い物の途中など、日常生活の中で、ちょっとした変化に気を配ってみるだけで、地域の異変に気付きやすくなります。いちごハウスの周辺で不審な人物や車を見かけた場合は、ご自身の安全を確保したうえで、真岡警察署まで通報くださいますようお願いいたします。